
12 实习编辑/王正 2014年5月21日 星期三 报料电话：5200110读枣庄·民生

“以前这会儿都能接到五六单生
意了，可今天就接到了两单生意，本
来还有一单生意的，可惜我还没赶过
去对方就取消了单子，打电话一问才
知道，对方当时附近正好有空车，反
正坐哪个价钱都一样，乘客也就没等
我这个已经‘恢复原价’的出租车。”
出租车司机王师傅表示，不仅是这位
乘客，很多和他一样使用打车软件寻
找乘客的出租车司机这两天都有明显
的感觉，那就是打车补贴取消后，使
用打车软件的乘客明显少了，临时取
消订单的乘客明显多了。

“同样都是打车，有打车补贴的
打车软件肯定是多数人的选择，可现
在没有了打车补贴，价钱都是一样
的，谁的车先到当然就搭谁的车，不
会再像以前一样为了打车补贴而在原
地等待。”使用打车软件较早的出租车
司机李师傅表示，取消补贴后，生意
少了尚能接受，毕竟寻找乘客的方式
并非只有使用打车软件一种，但“毁
单率”的提高却让他感到非常恼火。

“接到单子后赶往乘客所在的地点，尤
其是快要到了的时候对方突然毁单
了，搁谁心里都不舒服吧。”李师傅
说。

打车补贴的取消无疑是一枚重磅
炸弹，投入了那些已经习惯使用打车
软件的乘客之中。对于他们来说，打
车软件早已成为他们生活中的一部
分，方便快捷而又经济实惠，这么多
闪亮的优点结合在一起，让人很难忽
视它的存在和价值。可如今打车补贴
取消了，这些乘客在惊奇之余，纷纷
讨论到底这曾经的打车“神器”，到底
还应不应该继续使用。

家住市中区的小罗表示，由于自
己的生活作息时间不太规律，所以早
上上班时经常性的起晚，因此虽然从
家到单位有直达的公交车，但考虑到
时间的重要性，他常常选择乘坐出租
车去上班。“经常打的所以知道打车软
件也比较早，用了好几月了一直觉得
很棒，而且在有补助的情况下，打车
和坐公交车的价格也差不了多少。公
交车得等，用打车软件的话几乎是随
叫随到，孰优孰劣十分明显。”小罗表
示，上周六在看到打车补贴取消的消
息后他惊呆了，一直习惯“廉价”乘
坐出租车的他感到十分无奈，“一时间
还不能完全接受，毕竟已经习惯了，
但也不会直接卸载，等过阵子觉得可
以接受时再继续使用吧，这段时间先

观望观望。”小罗说。
采访中记者发现，与小罗一样持

观望态度的市民还是比较多的，当然
也不排除有部分市民在补贴取消后直
接卸载的，家住市中区解放路的小陈
便是其中之一。“可能大城市的人感觉
不到这打车补贴的重要性，对咱这地
方来说，打车补贴还是很可观的，虽
然有次数限制，但打车的价格与乘坐
公交车相差无几，确实让我们心动。
但现在没有了价格的优势，打车的次
数就少了，不如去坐公交车，打车软
件可有可无，不如直接卸载了。”小陈
说。而并没有卸载打车软件的小孟则
与小陈的观点不同，他认为虽然没有
了补贴，但打车软件给我们生活所带
来的便利也是不容忽视的。“虽然打车
软件还没有完全普及到大家的日常生
活中，但我相信，随着科技的不断发
展，这种模式最终会融入我们每个人
的生活之中，因此补贴虽然没有了，
但这种模式还在，并且依然会有一些
非现金类的优惠活动，继续使用下去
也并非不可。”小孟说。

（记者 寇光）

打车软件补贴取消

卸不卸载乘客很纠结
本月17日也就是上周六，打车软件的两大巨头“快的”和“嘀嘀”双双宣布即刻停止使

用其打车软件所给予的打车补助。一时间，习惯使用打车软件的乘客们议论纷纷，这打车

软件没了补助，到底是该继续使用，还是马上卸载了呢？

入夏以来，每天下午6点左右，薛城区临山路的
夜市便开始热闹起来，琳琅满目的服装、饰品、图书、
儿童玩具等商品，以其物美价廉的特点吸引了众多
市民前来“淘宝”。 （通讯员 徐子棋 摄）

“淘宝”

春暖花开，不冷不热的天气，让不少拿到新房
钥匙的业主“蠢蠢欲动”起来，然而随着装修旺季
的来临，一些家装“陷阱”也让不少业主苦不堪
言。近日，业主姚女士就遇到了一件烦心事：“无
意间，我发现装修公司使用的墙漆竟然是‘山寨’
货，让我甚是恼火。”

“我和丈夫的工作都很忙，老公又经常出差，
三天两头不在家，当时老公就交代装修公司，自己
长期出差，而且我处于孕期，装修的工作就全包给
了该装修公司，因为担心装修会出现什么问题，所
以我和丈夫特意挑选了一家信得过、比较知名的装
修公司，不仅如此，老公话语中还影射出装修期间
我们不会盯工，把和装修相关的事宜都交给装修公
司代理，为此，我们还多支出了一部分钱，算是

‘操心费’，可是没想到还是出现了问题。”说起前
两天无意中的发现，姚女士的气仍然是不打一处
来：“可是让人气愤的是，装修公司竟然‘掉包’
了我的品牌墙漆。”

“这个月月初，朋友送给我几盆花草，因为想
着新房装修少不了这些，我就特意往新房跑了一
趟，将这些花草放置于新房之中，等我放置完花
草，看到屋里乱七八糟地堆满了腻子粉和油漆时，
我就想顺便整理一下，等我走到墙角将墙角的报纸
掀开后发现，下面藏着的油漆，和屋里看得见的油
漆外包装很像，但如果仔细看就能发现还是有细微
的差别，当时我就给装修公司打电话质问这油漆是
怎么回事？可装修公司却坚称不知情。随后，我又
找到了给我们刷漆的油漆工，经不住我软硬兼施，
油漆工道出了其中的‘秘密’——三遍墙漆中，至
少有一遍要用‘山寨’漆或者‘杂牌’漆，明明当
时说的是品牌漆却被调了包，装修公司看我看出了
端倪，当即表示会撤下这些墙漆，重新更换品牌墙
漆，好在这些墙还未来得及涂上。”姚女士心有余
悸地说。

据知情人士透露：目前市场上，油漆的品牌、
型号和种类五花八门、鱼龙混杂，“山寨”、“杂
牌”频频出现于装修市场。另外，在施工过程中偷
工减料、以次充好也时有发生并很难被发现。市民
在装修时，除了要签订合同外，明确约定好详细的
协议细节，还应该尽可能地“亲力亲为”，以减少
类似的事情发生。 （记者 张莉萍）

装修公司

用“山寨”漆忽悠业主

他，从单位下岗，卖过报纸、纯
净水，销售过农药，种植过蘑菇，到
现在经营家庭农场，他的人生经历丰
富多彩。他就是好菜农家庭农场场主
张继玉。当年，从单位下岗后的彷徨
和失落让张继玉顿感生活迷茫，直到
创建家庭农场带来的成功和收益让他
倍感信心十足，他的人生实现了成功
转变。5月 18日，记者在台儿庄区薛
前路贾庄段北侧看到，两个共占地 6
亩的冬暖式蔬菜大棚及数个小拱棚格
外引人注目。“让老百姓吃上放心菜是
我最大的心愿！”张继玉如是说。

“在电视上看到，地沟油、农药菜
等现象后，我非常心痛，我发誓要种
植无公害蔬菜，让老百姓吃上放心
菜。”张继玉说道。2011年，在国家大

力推进土地流转政策鼓舞下，张继玉
注册成立了大丰收粮食种植专业合作
社，流转土地 640 亩发展粮食作物种
植。张继玉通过对比发现土地流转种
植粮食作物效益较低，他开始谋划种
植经济作物。他先后到寿光、艾曲等
地参观学习大棚蔬菜种植技术。2013
年，中央出台 1号文件鼓励扶持家庭
农场发展，倡导从农民专业合作社拿
出一部分土地发展家庭农场。张继玉
率先在全镇注册成立了好菜农家庭农
场。

为做好好菜农家庭农场，他以每
人每月 3000元从蔬菜老区兰陵县艾曲
等地聘请了两名技术员，从大棚建
设、蔬菜管理等进行全程指导。他先
期投资 30余万元建起了占地 6亩的两
个冬暖式蔬菜大棚。今年黄瓜市场行
情很好，张继玉最高卖到近 3 元一
斤，每次丰收都可卖到 2000 斤左右，
产品远销全国各地。他的家庭农场除
了家人外，还有六七名工人长期在农
场内劳动，每人每月可领取工资 1500

元左右。
为提高农场经济效益，张继玉还

积极探索大棚一年三茬种植模式，黄
瓜销售后，种植苦瓜，然后栽植辣
椒，这样大棚就实现了科学利用不空
闲，经济收益也得到大幅度增加。在
家庭农场蔬菜种植中，张继玉深知农
药残留给人体健康带来的危害，他严
格农药使用程序，始终坚持选用生物
制剂用于预防病虫害。他还积极同泥
沟镇农药残留监测站联系，对农场种
植的黄瓜、土豆等进行农药残留不定
期检测，确保农产品安全。他还在工
商总局成功申请注册了“园萃”牌农
产品商标，拥有了自己的品牌。

“农家的孩子，就要在农村土地上
实现自己的梦想，争取成功最大化！”
今日的张继玉更加坚定了家庭农场的
发展信念，他相信他的理想和抱负定
能在家庭农场得到实现。

（记者 岳娜 通讯员 刘凤琦）

杀虫用生物制剂 定期检测农药残留

老张爱种无公害蔬菜

为了迎接5月
20日“全国母乳喂
养宣传”，台儿庄区
人民医院产科开展
了“母乳喂养知识
进病房”活动，向新
妈妈和准妈妈们讲
授母乳喂养的好
处，并利用婴儿模
型，教她们母乳喂
养知识和技巧。
（特约记者 张严新
通讯员 朱伟 摄）
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学哺乳


